
致辞 

财经事务及库务局局长出席香港金融服务界 2015 年新春酒会致辞（只有

中文） 

2015 年 2 月 26 日（星期四） 

 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（二月二十六日）出席香港

金融服务界 2015 年新春酒会的致辞全文： 

 

李细燕会长、陈立德主席、朱李月华主席、阎峰会长、邓声兴会长、邓君

栩主席、陈灿耀会长、邝德成主席、胡章宏主席、各位嘉宾、各位业界的

朋友： 

 

  大家好。我很高兴出席二零一五年金融界联合新春酒会，与各位金融

界的老朋友一起庆祝羊年的来临。我在此先向各位拜年，祝大家羊年万事

如意、心想事成！ 

 

  回顾马年，外围经济情况可谓很复杂。尽管环球经济环境复杂多变，

加上本地的政治争拗持续，我们的金融市场仍然保持稳固，投资者对香港

金融市场依然充满信心。在去年底，香港股票市场市值位列全球第六大，

如以首次集资金额计算，香港去年在全球排名第二，并已连续十三年排名

全球前五位。 

 

  沪港股市互联互通自去年十一月开通以来一直运作顺畅，成功在风险

可控的前提下实现了两地股市的互联互通，是香港金融市场发展以及国家

资本市场开放的一个里程碑。 

 

  沪港通的安排充分展示了在「一国两制」下香港作为中国的国际金融

中心的独特优势，是香港金融业界共同努力争取得来的成果。我们正研究

进一步完善相关的安排，丰富计划的内容，提高两地投资者的兴趣。与此

同时，我们亦正展开与深港通相关的筹备工作。相信我与你们一样，期望

在羊年有好消息，达成香港与深圳的互联互通。 

 

  昨日发表的《财政预算案》内，有很多有利金融发展的措施，包括建

设企业财资中心、培训金融人才及有利增加资产管理中心规模的措施。我

希望在羊年这些措施得到你们的支持和协助，让我们将香港金融业推上更

高的台阶。 

 

  随着羊年到临，香港的金融市场一定能在特区政府、监管机构及业界



共同努力的基础上更上一层楼。最后，我谨祝大家身体健康、生意兴隆，

各会在羊年会务蒸蒸日上。多谢各位。 

 

 

完 


